
保護者説明会を受けての質問回答 

 

Q. 中学生の制服の取扱いはどうなりますか？ 

  令和７年度から新しい制服に移行する予定です。 

令和６年度の新７年生の制服の取り扱いについては現在検討中です。 

新８年生、９年生は従来の制服で登校してください。 

 

Q. 新しい制服の導入は、早めることはできないのでしょうか？ 

制服については協議や検討、意見集約に時間を要するので、検討委員会を立ち上げ令和

７年度からということで進めています。 

 

Q. 制服は 7～９年生だけなのでしょうか？ 

  現在想定しているのは 7～９年生です。 

今後保護者の方にもご意見を伺いながら、検討し決定していきます。 

 

Q. 体操服の取り扱いはどうなりますか？小学校で使っていたものを新７年生でも使うとい

うことでしょうか？体操服も令和７年度から変わるのでしょうか？ 

  体操服は現在学校で検討中ですが、全学年共通で令和６年４月には新しい体操服を使 

用する予定です。 

現在着ているものが成長過程で新しいものを買うとなったときに、新しい体操服を購

入してください。 

中学生については、長そで上下の体操服がありますので、新しいものが決まり次第お知

らせいたします。         

 

Q. 新１年生のランドセルの取り扱いはどうなりますか？ 

  ランドセルは、これまでも球磨村で指定するものはありません。 

これまで通りの取り扱いになりますので、各ご家庭で準備をしていただきます。 

色なども自由になります。 

 

Q. 通学カバンの購入についてはどのように対処されますか？ 

  通学カバンは、今中学校の生徒が使用しているものを新７年生は使います。 

取扱業者はえびすです。 

従来の通学カバンの反射材は残し校章を印字しない予定です。 

 

Q. 校章や校歌はどこまで決められていますか？ 

   校章は９月２０日の第４回開校準備委員会において、決定しました。【※】 

校歌は引き続き協議しています。 



Q. 教育課程についてはどのようになりますか？ 

  来年度から義務教育学校になるので、小学校・中学校の区切りはありません。 

  ただステージ制を導入します。 

ステージ制は、１～４年生がステージⅠ、５～７年生がステージⅡ、8～９年生がステ

ージⅢで計画しています。 

 

Q. 教室の配置はどうなりますか？ 

   ステージⅠの 1～４年生までが一勝地小学校の校舎で学びます。ステージⅡⅢの 5～

９年生までは球磨中学校の校舎で学習する予定となってます。 

令和６年度の学級編成に応じて教室を配置する予定です。 

 

Q. 部活動は、中学校の休日地域移行が進められていますが、進捗状況はどうですか？ 

  部活動の地域移行は、令和７年度までに方向性を示す必要があります。 

現在中学校の部活動は、野球(男子)、ソフトボール(女子)、バレーボール(女子)、ソフ

トテニス(男女)、剣道(男女)がありますが、生徒よりスポーツ部活動だけではなくて、

文化系の部活動も作ってほしいという意見があります。 

子供たちの意見を聞きながら進めていきたいと考えています。 

部活に対応できる先生方も必要なので、考慮して決めていきたいと考えています。 

 

Q. 入学式・卒業式はどうなりますか？ 

  入学式は１年生時、卒業式は９年生時となります。 

これまで小学校６年生の卒業式、中学校１年生の入学式でしたが、節目になる進級式の

ようなものが必要と考えています。 

 

Q. 修学旅行については今後どうなりますか？ 

  ５年生は集団宿泊教室、６年生は長崎での平和学習(令和６年９月３０日～１０月４日 

の間で１泊２日)、８年生は沖縄県へ修学旅行(令和６年１０月２１日～１１月１日の間 

で２泊３日)を行う案を立てています。 

 

Q. 運動会と発表会はどうなりますか？子供たちに聞いて充実感がある会にしてほしいと 

  思います。 

  運動会は、令和６年５月１９日(日)に開催とする案を立てています。今後、各校の体育 

主任で種目等の協議を行う予定です。 

  文化祭は、令和６年１１月１７日午前に 5～９年生で行い、1～４年生は授業を実施す 

る案を立てています。1～４年生は授業の一部で文化祭を見学する予定です。 

合唱コンクールは、１０月中旬の平日に 1～９年生で行う案を立てています。 

 



Q. PTA活動は役員の人数等も含めてどうなりますか？ 

  PTA活動は、本部役員として、会長１名【８年生】、副会長３名【７年生・５年生・３ 

年生】、書記会計１名【４年生】、監事２名【９年生・６年生】を設ける予定です。副会 

長３名は広報委員長、環境委員長、家庭教育のいずれかを兼任する予定です。 

また全学年にわたり、専門委員を１１名、各学年に学年委員を設ける予定です。 

 

Q. 支援クラスは、どうなりますか？また支援を必要としている子供たちのことはどのよ 

うに考えていますか？ 

  支援クラスは、１～６年生に該当する前期課程で２クラス(自情１・知的１)、７～９年 

生に該当する後期課程で２クラス(自情１・知的１)の計４クラスの予定です。義務教育

学校球磨清流学園に変わりましても、子供たちの学習や生活の困り感の解消と学力の

保障に向け、児童生徒のニーズに応じて教育活動を行ってまいります。 

 

Q. 球磨村には放課後等デイサービスがありません。今支援を必要とする子供たちもいま 

す。村外から球磨清流学園に興味を持たれる方の中にも支援を必要とする子供たちが 

いるかもしれません。人吉市や芦北町に事業所はあります。では球磨村に住もうと思う 

でしょうか？そういったことも考えておられるのでしょうか？ 

放課後デイサービスは、希望される方全員が利用できるよう、利用者や事業所から調査 

した内容をもとに、向こう 3年間の利用見込者数を村の「障害福祉計画及び障害児福 

祉計画」へ反映しています。 

村の計画では十分な数を見込んでいますので、球磨村民の方で、放課後デイサービスの 

利用を希望される場合は、利用者の生活圏（人吉市や芦北町など）にある事業所を選択 

して、希望どおりのサービスの利用が可能となっています。 

なお、球磨村にも以前事業所がありましたが、被災後に事業を中止され、現在は事業所 

が無い状態です。事業所の開設はあくまで民間が行うことですので、村から特定の事業 

者に対し、放課後デイサービス事業所の設置を依頼することはありません。村は設置の 

申請等があれば計画に基づき開設の支援を行うこととしております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【※】令和６年度開校球磨清流学園の校章は以下の通り決定しました。 

流れる川で山桜を表現しています。それを取り囲むのは「かわせみ」と球磨川の「川」です。 

村のシンボルが取り囲む様子は、村のみんなで成長を見守っていくという思いが込められていま

す。 


